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Criança recebe 
surpresa dos bombeiros

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBM) de Bento Gonçalves 
recebeu uma visita especial no 
último sábado, 14/09. O peque-
no Murilo, que completou 5 anos 
e é fã dos bombeiros, foi surpre-
endido com um presente ines-
quecível: conhecer o quartel dos 
bombeiros.

A ação, organizada pelo pai 
de Murilo, Eduardo Manara, e 
seus padrinhos, Thaynara Zanol 
e Daniel Machado, envolveu uma 
coordenação prévia com a equi-
pe do Corpo de Bombeiros para 
alinhar todos os detalhes da sur-
presa. Horas antes da visita, os 
padrinhos entraram em contato 
com os bombeiros para garantir 
que tudo estivesse perfeito para 

O pequeno Murilo, 
que completou 5 
anos, é fã do Corpo 
de Bombeiros e foi 
recebido pela equipe

Carinho

o grande dia, deixando, inclusive, 
um presente para a equipe entre-
gar ao pequeno.

Durante a visita, Murilo teve 
a oportunidade de conhecer as 
viaturas, interagir com os bom-
beiros e distribuir abraços calo-
rosos ao efetivo.

Como lembrança desse dia 
especial, ele recebeu um boné do 
Projeto Bombeiro Mirim, além de 
palavras de incentivo para que, no 
futuro, ele possa realizar o sonho 
de se tornar um bombeiro mili-
tar e, quem sabe, receber outras 
crianças com o mesmo sonho.

Resgate de animais em 
Bento Gonçalves

Lucas Marques
No domingo, 15/09, por vol-

ta das 21h, o Corpo de Bombei-
ros Militar (CBM) realizou um 
resgate inusitado na rua Ângelo 
Marcon, no bairro São Roque, 
em Bento Gonçalves. Um gato 
ficou preso no topo de um pos-
te de alta tensão, necessitando 
uma operação cuidadosa para 
garantir a segurança do animal 
e da equipe de resgate.

Após uma vistoria inicial, os 
bombeiros solicitaram o desli-
gamento da energia à empresa 
Rio Grande Energia (RGE). Com 
a energia desligada, a equipe 
utilizou técnicas especializadas 
de salvamento para subir até o 
topo do poste. O resgate foi re-
alizado com sucesso e o gato foi 
retirado em segurança. O animal 
foi entregue ao tutor.

RESGATE DE AVE
No sábado, 14/09, a guarni-

ção de serviço do CBM de Bento 
atendeu a um chamado de po-
pulares, via 193, para resgatar 
uma ave presa no topo de uma 
árvore. O incidente ocorreu na 

Um gato foi retirado 
de um poste de 
alta tensão e uma 
ave ficou presa em 
uma árvore, sendo 
socorrida pelo CBM

Trabalho delicado

rua Natalina Sandrin Zanetti, na 
praça conhecida como Lago San-
ta Helena.

Chegando ao local, os bom-
beiros observaram que a ave 
estava com um fio enrolado em 
suas patas. A equipe subiu até o 
topo da árvore, desenrolou o fio 
e resgatou a ave, que não sofreu 
lesões e foi devolvida à natureza 
em uma área segura.

Bombeiros Mirins no 
IFRS de Bento

Viticultura

Os bombeiros mirins do 
Corpo de Bombeiros de Bento 
Gonçalves participaram de uma 
série de atividades na Vinícola-
-Escola do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS). A visita 
teve início com uma imersão no 
espaço histórico das pipas, onde 
os jovens aprenderam sobre a 
importância e a tradição desse 
ambiente na produção vinícola. 
Logo após, receberam explica-
ções detalhadas sobre o processo 
de elaboração de vinhos e sucos 
de uva, aprofundando o conheci-
mento sobre essa parte essencial 
da cultura local.

O ponto alto da visita foi a 
degustação de diversos tipos de 
suco de uva, organizada pelo Pro-
jeto de Extensão “Trabalhando a 
Análise Sensorial com crianças 
e adolescentes: difundindo os 
diferentes tipos de suco de uva”. 
A atividade foi conduzida pelos 
bolsistas Miguel Camerini e Be-
tina Minetto, com o apoio da vo-
luntária Ana Júlia Lorenzet e da 
servidora Paula Miotto. Os parti-
cipantes tiveram a oportunidade 
de experimentar o suco de uva 
integral tinto CVE, produzido no 
Campus, além dos sucos branco e 
rosado da Miolo Wine Group.

Fotos: Corpo de Bombeiros BG Fotos: Corpo de Bombeiros BG IFRS Bento
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CSG instala 6 estações meteorológicas 
no Vale do Caí e Serra Gaúcha

A concessionária Caminhos da 
Serra Gaúcha (CSG) iniciou a insta-
lação de seis estações meteoroló-
gicas entre o Vale do Caí e a Serra 
Gaúcha. O investimento total foi de 
R$ 142 mil. O objetivo é garantir 
maior segurança aos motoristas e 
iniciar a construção de um banco 
de dados nacional sobre as condi-
ções climáticas locais.

O equipamento busca auxi-
liar ainda na elaboração de novos 
projetos e políticas que atendam 
melhor às necessidades das áre-
as de atuação da concessionária, 
incluindo a redução de possíveis 
impactos ocasionados pelas fortes 
chuvas, como as ocorridas em maio 
deste ano.

Conforme o diretor-presidente 
da companhia, Ricardo Peres, os 
aparelhos serão capazes de moni-
torar e registrar variáveis climáti-
cas, como temperatura, umidade, 

Com investimento 
de R$ 142 mil, 
equipamentos 
vão monitorar 
condições climáticas 
de microrregiões e 
abastecer Sistema 
Nacional de 
Informações sobre 
Recursos Hídricos

Trânsito

precipitação, direção e velocidade 
do vento, pressão atmosférica, 
sensação térmica, sendo que as es-
tações de Antônio Prado e Farrou-
pilha conseguirão, ainda, verificar 
visibilidade e neblina.

“No contrato de concessão es-
tava prevista a compra e instalação 
de duas estações meteorológicas. 
Visto a necessidade de ampliar a 
capacidade de nossas ações, fren-
te aos problemas que estamos en-
frentando em virtude das variações 
climáticas, todos os pontos com 
pórticos free flow terão os equipa-
mentos. Isso nos permitirá gerar 
dados a longo prazo e proporcio-
nará maior eficiência e precisão na 
tomada de decisões que impactam 
diretamente na vida das pessoas e 
no desenvolvimento da região”, ex-
plica Peres.

Segundo o diretor, o equipa-
mento não será capaz de fazer pre-
visões, mas alimentará registros, 
delineando fenômenos climáticos 
e garantindo o planejamento de es-
tratégias em pontos emergentes da 
companhia.

Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico

Com a instalação das estações, 
a CSG avança em parceria com 
Agência Nacional de Águas e Sa-
neamento Básico (ANA) para com-
partilhamento de dados gerados no 
trecho de concessão. Eles poderão 
abastecer o Sistema Nacional de 
Informações sobre Recursos Hídri-
cos (SNIRH) para posterior análise 
pelo Grupo Técnico de Assessora-
mento para Estudos Hidrológicos e 
de Segurança de Infraestruturas de 
Reservação e de Proteção de Cheias 
do Estado do Rio Grande do Sul. 

COMO IRÃO FUNCIONAR? As estações meteorológicas são projeta-
das para operar de forma totalmente autônoma, utilizando energia solar 
e transmitindo dados via Wi-Fi ou redes móveis. Em locais sem comuni-
cação, a estação armazena dados por até seis meses, que podem ser cole-
tados manualmente por meio de um aplicativo.

As informações são armazenadas em nuvem e podem ser acessadas 
através de um portal, permitindo uma análise em tempo real das condi-
ções climáticas. O equipamento possui um módulo de GPS integrado, que 
garante a exatidão geográfica dos dados. Os materiais fornecidos pelas es-
tações podem ser utilizados para diversas aplicações, desde a prevenção 
de catástrofes naturais até o planejamento de projetos de infraestrutura.

CSG/Divulgação

Semana Nacional do 
Trânsito em Bento

Um grave acidente de trân-
sito no km 201 da BR-470, Serra 
das Antas, entre Bento Gonçal-
ves e Veranópolis, vitimou Bru-
na da Silva Santana, de 23 anos. 

Bruna era passageira de 
uma motocicleta. Um veículo 
Chevrolet Spin também se en-
volveu no acidente, que ocor-
reu por volta das 17h. Segundo 
informações, o motociclista 
perdeu o controle da direção e 
colidiu frontalmente com o au-
tomóvel, que seguia no sentido 
oposto.

Devido a gravidade dos 
ferimentos, Bruna morreu no 
local. O motociclista foi socor-
rido pelo Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) de Bento Gonçal-
ves com diversos ferimentos. 
Ele foi levado para atendimento 
médico e seu estado de saúde é 
estável. Nenhum passageiro da 
Spin se feriu.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral e o Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SAMU) 
também atenderam a ocorrên-
cia. Bruna da Silva Santana foi 
sepultada no Cemitério Público 
Municipal de Bento Gonçalves.

O propósito é de 
promover, por meio 
da conscientização 
de condutores, 
passageiros, 
ciclistas e pedestres, 
um trânsito mais 
seguro

Conscientização
Redes sociais

A Semana Nacional de Trân-
sito acontece anualmente entre os 
dias 18 e 25 de setembro, instituída 
pelo Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB), em 1997. O propósito é de 
promover, por meio da conscienti-
zação de condutores, passageiros, 
ciclistas e pedestres, um trânsito 
mais seguro. 

Com a ideia de aprofundar o 
debate acerca do tema, a secretaria 
de Segurança de Bento Gonçalves, 
através do Departamento Munici-
pal de Trânsito (DMT), iniciou as 
atividades, que neste ano têm como 
tema "Paz no trânsito começa por 
você”.

Ao longo de uma semana, as 
equipes realizarão blitzes educati-
vas em locais movimentados e com 
grande fluxo de veículos, palestras 
em escolas e empresas, entrega de 
folders educativos para motoristas 
e pedestres, além do cinema urba-
no, em que ocorrem abordagens a 
veículos e os condutores são con-

vidados a assistir um vídeo sobre 
a segurança no trânsito. No local, 
será feito o teste do etilômetro.

19/09 - Blitz educativa na área 
central com distribuição de mate-
rial educativo com apoio da GCM. 

21/09 - Jogo de tabuleiro gi-
gante (estimular crianças a com-
portamentos seguros, através do 
lúdico) na praça Achyles Mincarone 
(Igreja Redonda). Pintura da frase 
nas faixas de segurança em frente 
à praça. 

22/09 - Cinema Urbano – 
Complexo Administrativo - Abor-
dagem de condutores para breve 
conscientização através de vídeo e 
realização do teste do etilômetro. 

23/09 - Cinema Urbano – Sede 
da SEMSEG - Abordagem de condu-
tores para breve conscientização 
através de vídeo e realização do 
teste do etilômetro. 

24/09 - Blitz com distribuição 
de material educativo com apoio 
dos CFCs – na avenida Planalto - 
CFC PUMA | Blitz educativa na rua 
13 de maio – CFC Bento.

25/09 – Blitz com distribuição 
de material educativo com apoio 
de representantes das forças de 
segurança da cidade (DMT, Guarda 
Civil Municipal, Polícia Rodoviária 
Federal, Polícia Rodoviária Esta-
dual, Brigada Militar, Bombeiros e 
Polícia Civil).

Prefeitura BG
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Preso homem que 
repassava fotos da filha

A Polícia Federal (PF) defla-
grou, na terça-feira, 17/09, a Ope-
ração Dissimulatus, para reprimir 
a produção, compartilhamento e 
armazenamento de imagens de 
abuso sexual infantojuvenil.

Na ação, policiais federais 
cumpriram um mandado de bus-
ca e apreensão em Caxias do Sul 
e prenderam em flagrante um 
suspeito pela produção de con-
teúdo de abuso da própria filha, 
de 10 anos.

A investigação teve início em 
setembro a partir de informações 
repassadas pela organização NC-
MEC à Polícia Federal sobre com-
partilhamento de imagens de abu-
so sexual infantil em um aplicativo 
de mensagens privadas.

Abuso infantil

O preso tem 46 anos, é enge-
nheiro químico e servidor público 
municipal em Caxias do Sul.

Nas buscas, foram apreendidos 
dois smartphones, um notebook e 
dispositivos de armazenamento de 
arquivos digitais contendo cente-
nas de imagens, que serão pericia-
dos e analisados no prosseguimen-
to das investigações.

Dupla é presa com 
armamento em Bento
Na audiência de 
custódia, ambos 
foram liberados 
pela Juíza de 
Direito após terem 
afirmado que foram 
agredidos pelos 
policiais durante 
abordagem

Fuzil e espingarda

Em uma ação conjunta entre o 
4º Batalhão de Polícia de Choque 
(4º BPChq) e a Companhia de Pa-
trulhas Especiais (PATRES) do 1º 
Batalhão de Polícia de Choque (1º 
BPChq), coordenadas pelo Setor 
de Inteligência, dois homens foram 
detidos por armazenarem armas 
de alto poder de fogo para um gru-
po criminoso em Bento Gonçalves.

Os indivíduos eram suspeitos 
de gerenciar um esconderijo de ar-
mas para o grupo, segundo a Briga-
da Militar (BM). Por volta das 13h 
do último domingo, 15/09, eles fo-
ram abordados na ERS-431, quan-
do retornavam da localidade de 
Faria Lemos, no interior da cidade.

Durante a abordagem, foram 
apreendidos um fuzil calibre 7.62, 
modelo AK-47; uma espingarda 
calibre .12, semi-automática; uma 
pistola com seletor de rajadas; e 
um veículo Ford Focus, que estava 
sendo utilizado pela dupla.

Os presos, com antecedentes 
criminais, bem como o arsenal béli-
co apreendido, foram apresentados 
na Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA) para a lavra-
tura do flagrante.

De acordo com a BM, os pre-
sos e o arsenal apreendido podem 
estar relacionados aos recentes cri-
mes violentos ocorridos na cidade.

Um dos presos, de 32 anos, 
tem antecedentes por adolescen-
te infrator homicídio, receptação, 
tráfico e associação criminosa; o 
outro, de 19 anos, tem passagens 
pela polícia por roubo adolescente 
infrator, posse de entorpecente e 
adulteração de sinal de veículo.

LIBERAÇÃO
Mesmo com a prisão em fla-

grante, a dupla ficou detida cerca 
de 24 horas. Na audiência de cus-
tódia realizada na segunda-feira, 
16/09, eles receberam liberdade 
provisória. A decisão foi assinada 
pela Juíza de Direito Fernanda Ghi-
ringhelli de Azevedo. O Ministério 
Público (MP) havia solicitado a 
prisão preventiva da dupla por “ga-
rantia da ordem pública”.

A decisão da magistrada foi 
baseada em relatos dos presos de 
que supostamente teriam sofrido 
agressões por parte dos agentes 
envolvidos na ação. Em parte da 
decisão, cita-se: “não bastassem as 
lesões constatadas nos flagrados, 
não há, nos relatos dos policiais mi-
litares, qualquer referência a even-
tual resistência por parte de xxx e 
xxx, que justificasse uso de força 
para contê-los. Nesse contexto, 
não há como se homologar o auto 
de prisão em flagrante, sob pena 
de se compactuar com a violência 
praticada por agentes públicos 
que, infelizmente, não é incomum 
no Brasil”.

A Juíza ainda determinou que 
os autos sejam enviados à Corre-
gedoria da Brigada Militar para 
investigação da atuação dos PMs 
envolvidos na ocorrência.

4º BPChq

Adolescente é morto a 
tiros em Garibaldi

Na madrugada de sexta-feira, 
13/09, por volta das 00h50, na rua 
Buarque de Macedo, bairro Centro, 
em Garibaldi, um jovem de 16 anos 
foi morto com cerca de 15 disparos 
de arma de fogo.

De acordo com a Brigada Mili-
tar (BM), a ocorrência foi recebida 
via 190, onde informava sobre dis-
paros de arma de fogo em via pú-
blica. As guarnições se deslocaram 
até o local e constataram o fato. A 
vítima, de 16 anos e identificada 
como Davi Pedroso Kral, que era 
natural de Estrela, tinha passagens 
pela polícia.

Populares informaram que 
dois homens que tripulavam uma 

Em investigação

motocicleta foram os autores do 
crime. Circulou pelas redes sociais 
imagens do crime, registradas pe-
los próprios autores dos tiros.

A Polícia Civil investiga o caso. 
Este foi o sétimo homicídio na cida-
de em 2024.

Redes sociais

10 indiciados pela morte 
de jovem indígena

A Polícia Federal (PF) concluiu 
a investigação que apurou o homi-
cídio da adolescente indígena Pao-
la Rodrigues, de 13 anos, ocorrido 
em 04 de dezembro de 2023 na 
Terra Indígena Kaingang Cacique 
Doble.

O relatório final do inquéri-
to policial foi encaminhado para 
apreciação do Poder Judiciário e 
do Ministério Público (MP) com 
o indiciamento de 10 indígenas 
pelos crimes de homicídio qualifi-
cado, tentativa de homicídio, uso 
e disparo de arma de fogo, danos 
qualificados e milícia privada, 
conforme a participação de cada 
indivíduo.

As circunstâncias do crime de 
homicídio qualificado - como o mo-
tivo torpe, o emprego de meio de 
que possa resultar perigo comum e 
a existência de vítima fatal menor 
de 14 anos – classificado legalmen-
te como hediondo, somados aos 
outros delitos, devem impor aos 
autores penas próximas a 30 anos 
de reclusão, caso condenados. 

O CRIME
O homicídio ocorreu em 04 de 

dezembro de 2023, em mais um 
dos sucessivos conflitos violentos 
dos últimos dois anos na Terra In-
dígena Kaingang Cacique Doble.

Na ocasião, por volta das 
17h30, um grande número de in-
dígenas, pertencentes ao grupo 

Polícia Federal

da “parte baixa” da aldeia, passou 
a efetuar disparos contra oposito-
res, obrigando as vítimas a fugir e 
buscar abrigo na casa de uma de-
las, onde morava a menina Paola 
Rodrigues. 

Após cercarem a residência 
onde estavam 15 pessoas, em sua 
maioria mulheres e crianças, os 
agressores efetuaram inúmeros 
disparos com espingardas de ele-
vado calibre. Os autores romperam 
as janelas dos quartos dos fundos 
da casa e atiraram em direção às 
vítimas.

Nesse momento, a menina de 
13 anos foi atingida na nuca, mor-
rendo na hora. Outra adolescente 
também foi atingida em um mem-
bro inferior e em uma das mãos, 
mas conseguiu sobreviver. 

À época, a Polícia Federal, com 
apoio da Polícia Militar e da Força 
Nacional de Segurança, realizou os 
levantamentos do local do crime e 
realizou a inquirição das vítimas e 
testemunhas dos fatos. 

Em março de 2024, foi defla-
grada a Operação Menés VI, com o 
cumprimento de 11 mandados de 
prisão e 11 mandados de busca e 
apreensão. 

Até 29 de agosto de 2024, ha-
via suspeitos presos preventiva-
mente em razão do fato, quando o 
último deles foi submetido a medi-
das cautelares diversas da prisão.

Dois assassinatos em 24 
horas em Bento

Crimes

Bento Gonçalves registrou os 
assassinatos de número 28 e 29 de 
2024 no último final de semana.

Amarildo Sartori, de 31 anos, 
foi morto a tiros na rua Santa Rosa, 
bairro Maria Goretti, por volta 
das 13h50 do sábado, 14/09. De 
acordo com testemunhas, Sartori, 
proprietário de uma lavagem de 
carros no bairro, estava em fren-
te ao estabelecimento quando foi 
surpreendido por um atirador. O 
suspeito, que desceu de um veí-
culo HB20 branco, disparou pelo 
menos dez vezes contra a vítima e 
fugiu logo em seguida.

A Brigada Militar (BM), o 
Instituto-Geral de Perícias (IGP), o 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e a Polícia Civil 
atenderam a ocorrência. Autoria e 
motivação do crime seguem des-
conhecidas.

SEGUNDA MORTE
Um jovem de 19 anos, identi-

ficado como João Vitor Telles, foi 
assassinado a tiros na tarde do do-
mingo, 15/09, na rua Gema Piva, 
no bairro Municipal.

Telles foi baleado por volta 
das 14h45. Ele morava na casa 
onde o crime ocorreu há cerca 
de dois meses. Além dele, uma 
mulher, cuja idade não foi infor-
mada pelas forças de segurança, 
foi ferida na perna e encaminhada 
ao Hospital Tacchini para aten-
dimento médico. Uma terceira 
pessoa, um homem, também teria 
sido baleado de raspão durante o 
incidente.

No local, foram ouvidos pelo 
menos 10 disparos. Testemunhas 
informaram que, além do atira-
dor, havia um segundo indivíduo 
presente. Ambos fugiram a pé: um 
por um matagal e o outro pela via 
pública.

BM, IGP, SAMU e Polícia Civil 
compareceram.

Homem com mandado 
em aberto é preso em BG

No início da madrugada da 
terça-feira, 17/09, uma equipe da 
Guarda Civil Municipal (GCM), du-
rante patrulhamento preventivo 
no bairro Aparecida, avistou um 
indivíduo em atitude suspeita que, 
ao visualizar a viatura, mudou de 
direção.

Após a abordagem e consulta 
ao sistema, foi confirmado que ha-
via um mandado de prisão aberto 
para o homem, que tem 40 anos, 
emitido pela 2ª Vara Civil de Ta-
quara. Diante dos fatos, ele foi con-
duzido à Delegacia de Polícia para 
as providências legais cabíveis. So-
mente no mês de setembro, segun-
do a GCM, já foram seis indivíduos 

Na cadeia

presos com mandado de prisão em 
aberto, em Bento Gonçalves.

GCM Bento

Polícia Federal

A morte da criança de 1 
anos e 7 meses em BG
O caso da morte de 
João Ravi Sanção 
Silva é investigada 
pela Polícia Civil e 
nenhuma hipótese 
é descartada, 
segundo o 
Delegado 
responsável

Maus-tratos ou não?

Lucas Marques
A morte do pequeno João 

Ravi Sanção Silva, de apenas 
1 ano e sete meses, ocorrida 
no dia 12 de setembro, ainda é 
um mistério. Na tarde daquela 
quinta-feira, a criança chegou 
sem vida ao Pronto Atendimen-
to Zona Norte (PA Zona Norte), 
no bairro São Roque, em Bento 
Gonçalves. Mesmo com atendi-
mento médico e tentativas de re-
animação, a criança veio a óbito.

A Brigada Militar (BM) e a 
Guarda Civil Municipal (GCM) 
atenderam a ocorrência, primei-
ramente. Agora, o caso é investi-
gado pela 1ª Delegacia de Polícia 
(1ª DP) de Bento Gonçalves. Co-
mentários de que este seria um 
caso de maus-tratos ganharam a 
mídia, contudo, o Delegado res-
ponsável pela 1ª DP, Ederson Bi-
lhan, afirmou que nenhuma hi-
pótese é descartada, sendo esse 
um caso complexo, com fortes 
indícios de um problema social 
grave. “As percepções iniciais é 
que se trata de um grave proble-
ma social, muito mais social do 
que policial”, disse à imprensa 
na última sexta-feira, 13/09.

“Não dá para apontar, neste 
momento, que a morte decorre 
de maus-tratos, por vários fato-
res, mas o principal deles é que 
a perícia não está pronta. Só a 
perícia vai dizer se realmente é 
maus-tratos. Eu estou falando 
‘maus-tratos’ sobre o viés de 
conduta ativa. Pode ter também 
maus-tratos sobre viés de con-
duta omissiva”, pontuou Bilhan.

DEPOIMENTOS
O Delegado informou, após 

conversas com o grupo familiar 
de João, que esta é uma família 
com sérios problemas sociais. A 
mãe é natural de Santa Catarina, 
morou em Carlos Barbosa, cida-

de próxima de Bento, e agora re-
side com uma parente. Na casa, 
moravam nove crianças, contan-
do João e dois irmãos, além dos 
filhos da parente, e quatro adul-
tos, sendo 13 pessoas no total.

“Lá no local, não vi evi-
dências em relação às demais 
crianças de maus-tratos. Repito, 
maus-tratos sobre o ponto de 
vista de conduta ativa. Estou fa-
lando de lesão, de agressão, não 
vi nada neste viés lá. Não des-
carto a possibilidade de algum 
contexto de desnutrição, de um 
contexto de omissão de cuidado. 
Isso vai ser tratado com quem é 
de direito [Conselho Tutelar, por 
exemplo]”, esclareceu.

A percepção inicial da inves-
tigação é de descartar um caso 
de maus-tratos (conduta ativa) 
em relação às demais crianças 
residentes da casa. Em conver-
sas na escola onde as crianças 
estudam, professores afirmaram 
não terem percebido nenhum 
caso de violência.

Sobre a morte de João, o De-
legado explica que há dúvidas. 
“Estou realmente na dúvida se 
ela [a criança] realmente mor-
reu em virtude de maus-tratos, 
ou seja, de agressão, de lesão, 
etc. Pode ter sido sim a causa da 
morte alguma conduta omissiva, 
negligência, falta de cuidado, 
mas isso só a perícia é que vai 
dizer".

Segundo o Delegado, a res-
ponsável por cuidar da criança 
era a parente (chamada de ‘tia’), 
visto que a mãe trabalha das 
11h da manhã até por volta da 
0h. Contudo, além de João, eram 
mais outras oito crianças para 
dar atenção. “É um baita de um 
problema social, um caso com-
plexo. Não temos ainda evidên-
cia a cerca da causa da morte. 
Nenhuma possibilidade descar-
tada, inclusive morte não decor-
rente de ação humana. Pode ser 
uma morte decorrente de algum 
tipo de doença, aí pode se apu-
rar omissão, a falta de cuidado, a 
falta de zelo”, reforçou.

Depoimentos estão sendo 
tomados, principalmente da fa-
mília e de vizinhos. O resultado 
da perícia deve sair nos próxi-
mos dias.

O sepultamento de João 
ocorreu na manhã de sexta-fei-
ra, 13/09, no Cemitério Munici-
pal do São Roque.
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Corsan dará prêmios a clientes com 
as contas em dia

A Corsan lançou, na última 
segunda-feira, 16/09, a campanha 
“Conta com a Sorte, Corsan”, com 
o objetivo de bonificar os clientes 
que estão com as contas de água 
em dia e incentivar o pagamento 
das faturas sempre dentro do pra-
zo. A campanha vai até 16 de de-
zembro e distribuirá prêmios no 
total de R$ 465 mil.

Para participar, os consumi-
dores precisam realizar os paga-
mentos até a data de vencimento 
durante o período da promoção 
e efetuar a inscrição seguindo as 
regras do regulamento divulgado 
no site oficial da campanha (www.
contacomasortecorsan.com.br). 
Aqueles que fizerem os pagamen-
tos através de Pix terão o número 
da sorte em dobro e mais chances 
de ganhar. Clientes inadimplentes 
deverão regularizar seus débitos 
para concorrer.

Ao todo, serão oferecidos 213 
prêmios, com distribuição mensal 
da seguinte forma:

- 1 prêmio no valor de R$ 
100 mil;

- 20 prêmios de R$ 1.500;
- 50 prêmios de R$ 500.
A entrega do prêmio principal 

será em certificado de ouro. Já os 
prêmios de R$ 1.500 e R$ 500 serão 
distribuídos em cartões de crédito 
pré-pagos, que não possuem fun-
ção de saque e terão validade de um 
ano após o desbloqueio. Os valores 
poderão ser utilizados em qualquer 
estabelecimento, conforme consta 
no regulamento da campanha.

Conta com a Sorte

SORTEIOS
Durante o período da promo-

ção, serão realizados três sorteios 
vinculados à Loteria Federal. Em 
cada um deles, serão sorteados 
um prêmio de R$ 100 mil, 20 prê-
mios de R$ 1.500 e 50 prêmios de 
R$ 500. O primeiro ocorrerá em 
outubro e os outros, em novembro 
e dezembro. Cada cliente poderá 
participar com vários números da 

sorte, mas só poderá ser premiado 
uma vez durante toda a promoção.

Os ganhadores serão notifi-
cados por ligação telefônica e/ou 
e-mail, e os resultados também 
estarão disponíveis no site da cam-
panha. Para dúvidas e informações 
adicionais, a Corsan disponibiliza 
também atendimento pelo telefone 
0800.646.6444 (ligação gratuita) e 
WhatsApp (51) 99704-6644.

Uso irregular de indicação “Vale dos 
Vinhedos” em comércio de vinhos

Duas vinícolas foram con-
denadas pelo uso irregular da 
identificação geográfica "Vale 
dos Vinhedos" na comercializa-
ção de produtos. A decisão da 5ª 
Câmara Cível do Tribunal de Jus-
tiça do Rio Grande do Sul (TJRS) 
reconheceu a prática de concor-
rência desleal e determinou o 
ressarcimento pelos prejuízos 
materiais, bem como o paga-
mento de R$ 25 mil por danos 
morais, de forma solidária.

O caso foi analisado no âm-
bito de uma ação originada na 
Comarca de Bento Gonçalves, na 
Serra Gaúcha, proposta pela As-
sociação dos Produtores de Vi-
nhos Finos do Vale dos Vinhedos 
(APROVALE). A entidade apon-
tou a produção e venda de garra-
fas de vinho pelas empresas rés 
com a inscrição "Vale dos Vinhe-
dos", uma Denominação de Ori-
gem registrada no Instituto Na-
cional de Propriedade Industrial 
(INPI) e regulada por uma série 
de requisitos geográficos e téc-
nicos. Entre as irregularidades, 
destacou-se o fato de parte da 

Foi determinado, 
pelo TJRS, o 
pagamento de R$ 
25 mil por danos 
morais, de forma 
solidária

Vinícolas de Guaporé

operação (produção da bebida 
e envase) ter sido realizada em 
Guaporé, a 70 km de distância da 
área do Vale dos Vinhedos.

A Desembargadora Cláudia 
Maria Hardt foi a relatora do re-
curso no TJ. De um lado, refutou 
os argumentos de uma das rés, 
inclusive o de que não seria res-
ponsável pela rotulagem. “Como 
fabricante, utilizando uvas que 
não eram da procedência indi-
cada, isso já seria suficiente para 
determinar sua responsabilida-
de solidária. No caso, ainda hou-
ve a venda e armazenagem do 
produto”, afirmou a magistrada.

A Desembargadora reforçou 
que “mesmo que tivesse recebido 
o rótulo pronto, como sustenta [a 
ré], ciente dos deveres definidos 
pela Lei nº 9.279/96, deveria ter 
procedido de modo diverso. Não 
o fazendo, associou-se à prática 
indevida”, completou a julgadora.

Em outro ponto, a decisão 
da 5ª Câmara Cível do TJRS ad-

mitiu o pedido da associação de 
ressarcimento pelos lucros ces-
santes. Para tanto, foi adotada 
a orientação da jurisprudência 
(STJ) em casos de concorrência 
desleal: os danos materiais são 
presumíveis e não precisam ser 
demonstrados, tendo em vista o 
desvio de clientela.

A conclusão é de que as viní-
colas rés se beneficiaram ao cap-
tar consumidores devido ao uso 
da identificação geográfica. “Na 
hipótese, há prova documental 
de que as rés produziram, en-
garrafaram e comercializaram 
vinho indicando inadequada-
mente que provinham da região 
do Vale dos Vinhedos, atingindo, 
assim, os consumidores conhe-
cedores da qualidade e notorie-
dade dessa Denominação de Ori-
gem”, explicou a relatora.

Votaram no mesmo sentido 
os Desembargadores Sylvio José 
Costa da Silva Tavares e Mauro 
Caum Gonçalves.

Divulgação/TJRS
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avança a faixa etária, aumentando 
também a diferença em relação ao 
sexo feminino.  

Cabe destacar que, a partir do 
ano de 2022, houve um aumento 
na mortalidade por suicídio da 
população indígena no estado. No 
ano de 2023 atingiu seus maiores 
números (29,29%).

"Adotar um recorte de equi-
dade na análise epidemiológica 
do comportamento suicida não 
só melhora a eficácia das inter-
venções, mas também promove 
um sistema mais justo e inclusi-
vo que reconhece e enfrenta as 
desigualdades existentes. Isso 
contribui para uma abordagem 
mais eficaz na promoção da saúde 
mental e na redução das taxas de 
suicídio", ressalta Bruno Moraes, 
Coordenador do Comitê Estadual 
de Promoção da Vida e Prevenção 
do Suicídio.

A notificação do compor-
tamento autolesivo (arranhões, 
queimaduras, perfurações, mor-
deduras e cortes) e da tentativa de 
suicídio é compulsória e deve ser 
feita em até 24 horas, conforme 
Portaria do Ministério da Saúde 
nº 1.271, de 6 de junho de 2014, 
com o propósito de garantir a in-
tervenção oportuna nos casos. 
De 2015 a 2023, foram realizadas 
227.111 notificações de violência 
interpessoal/autoprovocada no 
RS. Destas, 69.689 foram classifi-
cadas como comportamento au-
tolesivo e tentativa de suicídio, o 
que representa 30,68% do total 
das notificações.

Se observa aumentos mais 
acentuados nas taxas de notifica-
ção das lesões autoprovocadas, 
nas faixas etárias de 15 a 19 anos 
e de 20 a 29 anos no período de 
2016 a 2019. A faixa etária de 10 a 
14 anos apresenta expressivo au-
mento das taxas a partir de 2020, 
pós-pandemia da COVID-19. 
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V Jornada de Fisioterapia 
Hospitalar e Terapia Intensiva

No último final de semana, 
nos dias 13 e 14 de setembro, 
o Auditório da Universidade de 
Caxias do Sul, Polo Bento Gon-
çalves, foi palco da V Jornada de 
Fisioterapia Hospitalar e Terapia 
Intensiva Tacchini. O evento, que 
contou com a presença de mais 
de 100 profissionais da área, 
proporcionou uma imersão em 
temas atuais e inovadores rela-
cionados à fisioterapia em am-
bientes hospitalares e intensivos.

A Jornada ofereceu uma pro-
gramação diversificada, cobrindo 
aspectos essenciais da fisiote-
rapia hospitalar e terapia inten-
siva. Entre os temas abordados, 
destacaram-se novas tecnologias, 
técnicas avançadas de ventilação 
e estratégias de mobilização pre-
coce, todas voltadas para melho-
rar o cuidado e os resultados dos 
pacientes críticos.

O evento reuniu 
cerca de 100 
profissionais, 
segundo o Tacchini

Aprendizados

Entre os destaques da pro-
gramação, esteve o Dr. Christian 
Coronel, que discutiu a aplica-
ção da ventilação não invasiva, 
oferecendo uma visão detalhada 
sobre como essa técnica pode 
ser otimizada para diversos ce-
nários clínicos. A Dra. Janice Lui-
sa Lukrafka Tartari também se 
destacou ao abordar  as técnicas 
e evidências da fisioterapia res-
piratória e mobilização precoce 
em UTI pediátrica, apresentando 
avanços importantes e práticas 
baseadas em evidências para o 
tratamento de pacientes jovens 
em estado crítico.

"A Jornada não apenas serviu 
como um espaço para aprendiza-
do, mas também promoveu uma 
valiosa troca de experiências en-
tre especialistas e profissionais 
da área. A variedade de tópicos 
discutidos e a qualidade dos pa-
lestrantes contribuíram para um 
evento que reafirma a impor-
tância de manter-se atualizado 
e preparado para os desafios da 
fisioterapia hospitalar e terapia 
intensiva", descreve Fernanda 
Dalle Laste, Coordenadora da 
equipe multidisciplinar do Hos-
pital Tacchini.
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Os primeiros sinais de 
câncer ocular infantil

O retinoblastoma é um 
câncer raro que atinge prin-
cipalmente crianças de zero a 
quatro anos, podendo aparecer 
até mesmo no final da gestação. 
Entre os principais sintomas es-
tão a leucocoria, um reflexo es-
branquiçado na pupila que apa-
rece quando a luz incide sobre o 
olho – conhecido como "olho de 
gato" –, e a mudança repentina 
na cor da íris.

"Um dos primeiros sinais 
pode ser percebido em fotos, 
onde o olho afetado aparece 
opaco e sem o reflexo vermelho, 
comum em olhos saudáveis", 
explica o oncologista ocular 
André Vidoris. Outros sintomas 
incluem estrabismo, olhos ver-
melhos, visão embaçada, dor e 
inchaço, conhecido como 'olho 
de búfalo'. "Os pais precisam 
ficar atentos e, em qualquer 
um desses casos, buscar um 
oftalmologista rapidamente", 
orienta.

O alerta acontece no mês 
marcado pela campanha Se-
tembro Dourado, de conscien-
tização sobre a importância do 
diagnóstico precoce do câncer 
infantojuvenil e pelo Dia Nacio-
nal de Conscientização do Reti-
noblastoma (18 de setembro).

A retina, parte do sistema 
óptico localizada na parte de 
trás do olho, é responsável por 
enviar informações visuais ao 
cérebro. O retinoblastoma é 
causado por mutações na reti-
na durante o desenvolvimento 
ocular, podendo causar danos 
a outras partes do corpo, como 
a coluna e a cabeça, levando até 
mesmo à morte se não tratado 
a tempo.

"O retinoblastoma, quan-

Cuidados

do detectado no início e ainda 
restrito ao globo ocular, tem 
95% de chances de cura", en-
fatiza Vidoris. "No entanto, se 
o tumor atravessa a parede do 
olho ou invade o sistema ner-
voso central pelo nervo óptico, 
as chances de sobrevivência 
caem drasticamente para 5%. 
Por isso, o diagnóstico precoce 
é fundamental”.

O teste do olhinho, realiza-
do em recém-nascidos, é essen-
cial para detectar não apenas o 
retinoblastoma, mas também 
outras condições oculares como 
catarata e glaucoma congênitos. 
"Esse exame é rápido e indo-
lor, e deve ser feito em todas as 
crianças para garantir uma tria-
gem eficiente", complementa o 
profissional.

De acordo com o Ministério 
da Saúde, o retinoblastoma re-
presenta cerca de 4% dos casos 
de câncer infantil no Brasil, com 
cerca de 400 novos casos por 
ano. A cada 15 mil nascimen-
tos, um caso de retinoblastoma 
é registrado, com 30% de mor-
talidade entre os afetados, um 
número que coloca o Brasil na 
média dos países em desenvol-
vimento. 

A doença é mais comum em 
crianças com histórico familiar 
ou síndromes hereditárias.

Quando detectado, o retino-
blastoma pode ser tratado com 
diversas técnicas, incluindo 
terapias focais, radio e quimio-
terapia. Em casos iniciais, trata-
mentos com laser, radiação de 
curta distância ou crioterapia, 
que congela o tumor, podem 
ser eficazes. Em situações ex-
tremas, pode ser necessária a 
remoção completa do olho.

Divulgação

“Juntos na torcida pela vida 
- pedir ajuda faz bem”

No último dia 10 de setem-
bro, Dia Mundial de Prevenção 
ao Suicídio, a Secretaria Estadual 
da Saúde (SES) do Rio Grande do 
Sul lançou a campanha “Juntos na 
torcida pela vida - pedir ajuda 
faz bem”, com vídeos que serão 
veiculados nas redes sociais du-
rante o mês de setembro, dedica-
do à prevenção ao suicídio. A cam-
panha conta com a participação de 
atletas do Grêmio e Internacional 
falando sobre a importância de 
as pessoas procurarem ajuda nos 
serviços de saúde.

A campanha é desenvolvida 
pelo Comitê Estadual de Preven-
ção ao Suicídio e faz parte de uma 
programação que inclui ações que 
reafirmam a Promoção à Vida, 
com foco na prática da escuta, aco-
lhimento, atenção e cuidado com 
as pessoas que apresentam sinais 
de sofrimento.

DADOS SOBRE O SUICÍDIO
Neste mês de setembro, será 

publicado o Informe Epidemiológi-
co dos casos no Rio Grande do Sul 
em 2023. O documento, elaborado 
pelo Centro Estadual de Vigilância 
em Saúde (Cevs) tem por objetivo 
trazer uma luz a essa temática, 
incentivando gestores e profis-
sionais a discutirem e planejarem 
ações de enfrentamento para esse 
problema de saúde pública.

O Rio Grande do Sul, histo-
ricamente, apresenta as maiores 
taxas de mortalidade por suicídio 
do país. Entre 2015 e 2023, as 
taxas de mortalidade por suicí-
dio no país subiram 38,37%, o 
estado seguiu a tendência nacio-
nal, com 32,17% de aumento. Em 
2023, ainda que os dados sejam 
preliminares, foram registradas 
1.548 mortes por esse agravo no 
RS. Aproximadamente oitenta por 
cento desses suicídios (80,04%) 
registrados são de pessoas do sexo 
masculino. A taxa de mortalidade 
dos homens aumenta conforme 

A campanha é 
desenvolvida pelo 
Comitê Estadual 
de Prevenção ao 
Suicídio

Setembro Amarelo

O governo federal lançou a Rede Alyne, programa que bus-
ca reduzir a mortalidade materna e de bebês. Com a meta de re-
duzir a mortalidade materna em 25% até 2027, o novo modelo 
homenageia Alyne Pimentel, que morreu grávida de seis meses 
por desassistência no município de Belford Roxo (RJ) em 2002.

Em termos absolutos, o número de mortes maternas subiu 
para 3.030 em 2021, durante a pandemia de COVID-19, o que 
representa um crescimento de 74% em relação a 2014, quando 
foram registradas 1.739 mortes, conforme dados da Plataforma 
Integrada de Vigilância em Saúde (IVIS). No Rio Grande do Sul, a 
quantidade de óbitos passou de 59 em 2014 para 113 em 2021, 
o que representa um aumento de 91%.

Divulgação
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Conheça o Sunset Sport 
Lounge, em Bento

Para combinar esporte, lazer e 
confraternização, o Sunset Sports 
Lounge é a escolha certa. 

Localizado na rua Fiorelo Ber-
tuol, 920, no bairro Progresso, em 
Bento Gonçalves, o espaço ofere-
ce uma estrutura completa para 
a prática de esportes, realização 
de eventos ou simplesmente para 
reunir os amigos.

Quadra de areia e aulas com 
professor especializado

O destaque do Sunset Sports 
Lounge é a quadra de areia, onde 
é possível praticar futevôlei, beach 
tênis e vôlei. Além disso, o local 
oferece aulas com professor es-
pecializado em treino funcional, 

Esporte e lazer

aulas de futevôlei e preparação de 
goleiros.

Espaço para eventos com 
churrasqueira

O Sunset conta com um es-
paço para eventos, equipado com 
churrasqueira e decorações per-
sonalizadas para aniversários e 
confraternizações. Há cardápios 
variados para todos os gostos.

O happy hour na Quadra Sun-
set ocorre todas às quartas-feiras.

CONTATO
Para mais informações, é só 

entrar em contato pelo telefone 
(54) 99910-5378. Siga no Insta-
gram @sunsetsports.lounge para 
acompanhar todas as novidades.

Noite de Gala do CIC 
terá 17 vinícolas

Reconhecida mundialmente, a 
alta qualidade dos vinhos elabora-
dos no país, especialmente na Serra 
Gaúcha, ganha um brinde à altura 
para homenagear essa excelência, 
responsável pela conquista de mais 
de 200 medalhas em concursos in-
ternacionais neste ano. Esse prestí-
gio estará materializado nas taças 
da Noite de Gala dos Vinhos & Es-
pumantes, promovida pela Fenavi-
nho em evento que contará, ainda, 
com gastronomia requintada, no 
dia 4 de outubro. 

A segunda edição do encontro, 
no Dall’Onder Grande Hotel, evi-
denciará os rótulos de 17 vinícolas 
da região, epicentro da produção 
brasileira. Será uma oportunidade 
para apreciar sucos, vinhos e espu-
mantes das marcas Adega Cavalleri, 
Casa Valduga, Cave Antiga, Chan-
don Don Giovanni, Família Geisse, 
Família Salton, Garbo Enologia 
Criativa, Maison Forestier/Suvalan, 
Miolo Wine Group, Pizzato Vinhos 
e Vinhas, Sucos Gallon, Vinícola 
Aurora, Vinícola Cainelli, Vinícola 
Mondadori, Vinícola Santa Bárbara 
e Vinícola Valmarino.

A Noite de Gala dos Vinhos & 
Espumantes vai combinar desta-
cados rótulos dessas marcas, exal-
tando o terroir da Serra, com uma 
gastronomia especial, promovendo 
uma enriquecedora experiência 
enogastronômica.

CORTE DA 20ª FENAVINHO
Outro atrativo da Noite de Gala 

dos Vinhos & Espumantes será 
especial. A ocasião servirá para a 

Vinhos e espumantes

coroação do trio de soberanas da 
Fenavinho, responsável pela divul-
gação da 20ª edição da festa. Será 
o início do reinado da imperatriz 
do vinho Laura Caroline Pouluk 
Strozak e das damas de honra Yas-
min Luiza de Lima Barbacovi e 
Graziele Miszevski, que exibirão, 
pela primeira vez, seus trajes.

Os ingressos já estão sendo 
comercializados e encontram-se 
disponíveis em múltiplos canais 
de venda, facilitando a aquisição. 
Os tíquetes, limitados e ao preço 
de R$ 500, podem ser comprados 
via WhatsApp do Centro da Indús-
tria, Comércio e Serviços de Ben-
to Gonçalves (CIC-BG), promotor 
da Fenavinho, através do número 
(54) 99118-9499. Também es-
tão disponíveis pela plataforma 
Wine Locals, bastando procurar 
pelo nome do evento no endereço 
wine-locals.com. Outra forma de 
adquirir as entradas e tornar essa 
experiência ainda mais singular é 
através do Dall’Onder, garantindo 
juntamente com a Noite de Gala um 
pacote de hospedagem num dos 
mais charmosos hotéis da Serra 
Gaúcha.

Divulgação/CIC-BG Fotos: Divulgação

36ª Audição de Piano 
de Bento Gonçalves

Música

Nos dias 27 e 28 de setembro, 
às 20h, no Clube Aliança, ocorre a 
36ª Audição de Piano de Bento 
Gonçalves. Este ano, a Audição 
vai homenagear o Rio Grande do 
Sul em função das enchentes e de 
como o povo gaúcho é forte, uni-
do e que vai se reerguer.

As primeiras músicas de cada 
noite serão tocadas no piano em 

homenagem ao RS. Na primeira 
noite, será uma música tradicio-
nalista e, na segunda, o Hino do 
Estado no piano.

“As professoras Leila Tomedi 
Pillotti e Regina Althaus Motta, 
juntamente com seus alunos, têm 
o imenso prazer de convidar V.Sa. 
e família para as noites de Audi-
ção”, destaca a organização.

Povo forte, aguerrido e bravo!
Quando a tormenta enfim cessar, e a paz voltar a nos cercar, a 
música, incansável, estará lá, a nos acolher, a nos elevar.
A música sempre foi um refúgio, um conforto. Onde muitos 

encontraram no som do piano a voz para expressar suas emoções 
mais profundas. 

Mas para alguns, a perda de seu instrumento foi como silen-
ciar uma parte da alma. Mesmo assim, a essência da música vive 

dentro de cada artista gaúcho, que transforma a dor em novas 
notas, mesmo que tocadas apenas em memória. 

O piano, com suas teclas que outrora cantavam histórias, ain-
da ressoa no coração de quem jamais deixará de sonhar e criar, 

pois somos filhos do minuano, que sopra coragem, força, bravura 
e determinação. Com o chimarrão em mãos e o lenço no pescoço, 
seguimos firmes, honrando a história e cultivando o futuro. Que a 
chama crioula nunca se apague, e que a força gaúcha, fortalecida 
pela música e pela coragem dos nossos artistas, seja sempre a luz 

que guia nossos passos.  
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Morre Juares 
Baruffi

Morreu na segunda-feira, 
16/09, o ex-vereador de Bento 
Gonçalves Juares Baruffi, aos 70 
anos. 

Baruffi, que era irmão do 
também ex-vereador Jair Baruffi, 
lutava contra um câncer. Ele foi 
parlamentar por três mandatos: 
entre 1989 e 1992, 1996 e 2000, e 
2001 e 2004; e por dois partidos, 
o PDT e o PTB (atual PRD).

Advogado de formação, ele 
também foi secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico 
do governo Darcy Pozza.

Ele deixa a esposa, Berenice, 
filhas, irmãos e demais familiares.

A Câmara Municipal decre-
tou três dias de luto. “Hoje, nos 
despedimos não apenas de um 
líder político, mas de um homem 
que deixou sua marca na histó-
ria de Bento Gonçalves, sempre 
com compromisso e dedicação ao 
bem-estar de nossa cidade. Neste 
momento de dor, a Câmara Muni-
cipal se solidariza com seus fami-
liares e amigos. Em sinal de luto, 
a bandeira do município ficará a 
meio mastro por três dias”, dizia o 
comunicado do Legislativo.

A prefeitura da cidade tam-
bém lamentou a morte de Juares.

O sepultamento ocorreu na 
terça-feira, 17/09.

Ex-vereador

Redes sociais

Deputados aumentam 
pena para feminicídio

A Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 4266/23, 
do Senado Federal, que aumenta a 
pena de feminicídio e inclui outras 
situações consideradas agravan-
tes da pena. A matéria será en-
viada à sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Segundo o texto, o crime 
passa a figurar em um artigo es-
pecífico em vez de ser um tipo de 
homicídio qualificado, como é atu-
almente. A pena atual de 12 a 30 
anos de reclusão aumenta para 20 
a 40 anos.

A relatora do PL 4266/23, 
deputada Gisela Simona (União-
-MT), afirmou que a proposta con-
tribui para o aumento da proteção 
à mulher vítima de violência. “A 
criação do tipo penal autônomo 
de feminicídio é medida que se re-
vela necessária não só para tornar 
mais visível essa forma extrema 
de violência contra a mulher, mas 
também para reforçar o combate 
a esse crime bárbaro e viabilizar 
a uniformização das informações 
sobre as mortes de mulheres no 
Brasil”, destacou.

“A classificação do feminicí-
dio como circunstância qualifica-
dora do homicídio dificulta sua 
identificação. Em muitas situa-
ções, a falta de formação adequa-
da ou de protocolos claros pode 
levar as autoridades a classificar 
o crime simplesmente como ho-
micídio, mesmo quando a con-
duta é praticada contra a mulher 
por razões da condição do sexo 
feminino”, disse.

Gisela Simona também des-
tacou a importância de tornar 
pública a ação penal relativa ao 
crime de ameaça cometido contra 
a mulher por razões da condição 
do sexo feminino. “Além de melhor 
resguardar a integridade física e 

Agora, a pena 
passará de 20 a 40 
anos; “feminicídio” 
também se tornou 
um artigo específico 
no Código Penal

Vai ajudar?

psicológica da ofendida, contri-
buirá para a redução da subnoti-
ficação desse tipo de violência e 
servirá de desestímulo à ação dos 
infratores, que não mais poderão 
contar com o silêncio das vítimas 
para se livrar da punição devida”, 
espera.

As novas situações que po-
dem aumentar a pena (agravante) 
são de assassinato da mãe ou da 
mulher responsável por pessoa 
com deficiência e quando o crime 
envolver:

- Emprego de veneno, fogo, 
explosivo, asfixia, tortura ou outro 
meio cruel;

- Traição, emboscada, dissi-
mulação ou recurso que dificulte 
ou torne impossível a defesa do 
ofendido;

- Emprego de arma de fogo de 
uso restrito ou proibido.

Todas as circunstâncias do 
crime analisado serão atribuídas 
também ao coautor ou participan-
te do assassinato.

MEDIDAS PROTETIVAS
Na lei Maria da Penha, o proje-

to aumenta a pena do condenado 
que, no cumprimento de pena, des-
cumprir medida protetiva contra a 
vítima. Isso ocorreria, por exem-
plo, para condenado por lesão 
vinculada a violência doméstica 
que progrediu de regime, podendo 
sair do presídio durante o dia, e se 
aproximou da vítima quando isso 
estava proibido pelo juiz.

A pena para esse crime de 
violação da medida protetiva au-
menta de detenção de 3 meses a 2 
anos para reclusão de 2 a 5 anos 
e multa.

Divulgação/Secom

Algumas propostas dos candidatos a 
prefeito de Bento Gonçalves

Faltam menos de 20 dias para 
as eleições municipais de 2024. No 
dia 06 de outubro, Bento Gonçalves 
e outras mais de 5.000 cidades vão 
às urnas para eleger prefeito, vice-
-prefeito e vereadores. Na Capital 
do Vinho, são cerca de 92 mil elei-
tores aptos à comparecer nos locais 
de votação.

Na hora de escolher o candi-
dato a prefeito e vice-prefeito, por 
exemplo, o cidadão, além de se 
identificar com a sua escolha, pre-
cisa ficar atento a um detalhe bem 
importante: o plano de governo. 
Saber quais são as propostas, ideias 
e objetivos do candidato ajuda a 
“clarear” a escolha e realizar ela 
com ainda mais certeza.

Em Bento, são três candidatos 
ao posto de prefeito: Diogo Si-
queira (PSDB), Jorge de Oliveira 
(PT) e Paulo Caleffi (PSD). Está 
disponível, na página de cada can-
didato no site do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), o plano de governo 
de cada coligação. O acesso é per-
mitido à todos os cidadãos através 
deste link: www.divulgacandcon-
tas.tse.jus.br

O SERRANOSSA separou algu-
mas propostas dos três candidatos:

Diogo Siqueira, atual pre-

Eleições 2024

No dia 06 de 
outubro, mais de 
92 mil eleitores 
devem ir às urnas 
eleger prefeito, vice 
e vereadores

feito de Bento, destaca no plano 
de governo que o projeto para os 
próximos anos é ter uma “cidade 
vibrante, moderna e crescente”, 

superando os desafios impostos 
pelas enchentes de maio, que, além 
de causarem destruição, também 
trouxeram prejuízos econômicos. 

Para a saúde, a chapa Diogo-
-Amarildo quer concluir as obras 
do Hospital Público, realizar edi-
tal de chamamento público para 
a compra de cirurgias eletivas e 
procedimentos, ampliar a oferta 
de medicamentos nas farmácias 
municipais e ampliação de exames 
e atendimentos na UPA 24 horas 
(uma das principais reclamações 
dos munícipes).

Na educação, Diogo quer in-
vestir em tecnologias educacionais 
e ampliar o atendimento em tempo 
integral, além da ampliação de es-
colas de ensino fundamental e de 
educação infantil.

A implementação de um 
programa de drenagem urbana, 
focando em áreas críticas de ala-
gamentos, também é um objetivo 
da gestão, além de manter os tra-
balhos do Núcleo de Riscos Geo-
lógicos. Para a área de assistência 
social, o plano de governo indica 
que vai ofertar acesso ao mercado 
de trabalho para as pessoas que in-
tegram o Bolsa Família.

Jorge de Oliveira, do PT, tem 
um plano de governo simples, com 

cinco tópicos elencados. São eles:
- Gestão participativa, demo-

crática e transparente; 
- Relação institucional entre os 

distintos Poderes Públicos e enti-
dades privadas; 

- Políticas sociais que atendam 
às necessidades da população, com 
respeito e promoção dos direitos 
humanos; 

- Desenvolvimento econômico 
autossustentável com infraestrutu-
ras adequadas; 

- Política ambiental voltada à 

preservação da natureza, com me-
didas preventivas para amenizar e/
ou impedir os efeitos destrutivos 
dos fenômenos climáticos, estimu-
lando a população a adotar uma 
nova consciência ecológica que 
promova a plena integração entre o 
ser humano e a natureza.

Paulo Caleffi, em seu plano de 
governo, destaca que “o conteúdo 

de propostas foi desenvolvido por 
uma equipe multidisciplinar, com 
especialistas em áreas temáticas 
cruciais para o município, diálogo 
com gestores, representantes de 
entidades e comunidade de Bento 
Gonçalves”.

No documento, é destacada a 
evolução da cidade, com mudanças 
ao longo dos anos. A chapa Caleffi-
-Pasqualotto acredita que “a admi-
nistração pública deve acompanhar 
este processo por meio de um pla-
nejamento inovador e eficiente”.

Para a administração da cida-
de, Caleffi propõe cortar despesas 
e reduzir custos operacionais e 
administrativos, além disso, quer 
a valorização dos servidores mu-
nicipais, dando reconhecimento 
salarial e oportunidades de atua-
lizações profissionais. Melhorar o 
atendimento ao público também é 
um tópico.

No turismo, área importante 
para a cidade, a coligação quer a 
criação do Fundo Municipal de Tu-
rismo. A divulgação da cidade nas 
regiões Sudeste, Centro-Oeste e 
Nordeste também é prevista.

Caleffi também quer concluir 
o Hospital Público e zerar a fila de 
cirurgias eletivas, assim como a 
implantação de farmácias 24 horas, 
bem como reduzir o tempo de es-
pera nos atendimentos de urgência. 
Para a educação, o foco é garantir 
vagas para todas as crianças do mu-
nicípio em creches/escolas.

Confira os planos completos 
acessando o QR Code abaixo:
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA
DE LOJA 

- AJUDANTE
GERAL

-  COR-  CORTADOR
DE ROUPAS

54 3701 4743
54 3452 2612

Excelente opção para
investimento ou moradia,
localizada no bairro Universitário.
Composta por:
- Parte Superior:
3 Dormitórios
1 Sala
1 Cozinha
1 Banheiro
- Parte Inferior:
2 Dormitórios2 Dormitórios
1 Sala
1 Cozinha
1 Banheiro
Com Garagem
Terreno: 339,00 m²

R$ 500.000
Negociável

VENDA

Resumo de Contratos:
Contrato nº 191/2024 – Dispensa de Licitação nº 144/2024- fretamento de caminhão baú com no mínimo 7m de comprimento, para realizar transporte e entrega de eletrodomésticos ás famílias beneficiadas pela Assistência Social Estadual. 
WAGNER CONCI GOMES. Valor Total: R$ 2.700,00.
Contrato nº 192/2024 – Inexigibilidade de Licitação nº 013/2024 - Contratação de atração musical para realização da Festa do Agricultor 2024. ASSOCIAÇÃO CULTURAL DE ARTISTAS DE FARROUPILHA. Valor Total: R$ 11.360,00
Contrato nº 193/2024 – Concorrência nº 012/2024- contratação de empresa para Restabelecimento da estrada Municipal “Rota Caminhos do Pão e doContrato nº 193/2024 – Concorrência nº 012/2024- contratação de empresa para Restabelecimento da estrada Municipal “Rota Caminhos do Pão e do Vinho”. CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Valor Total: R$ 4.842.460,26.
Contrato nº 194/2024 – Dispensa de Licitação nº 147/2024- aquisição de itens e contratações musicais para o XVI ECAST. ENIO TOMAS PIZANI GUIMARAES. Valor Total:  R$ 3.000,00.
Contrato nº 195/2024 – Dispensa de Licitação nº 147/2024- aquisição de itens e contratações musicais para o XVI ECAST. HENRIQUE SALVADORI MORASSUTTI. Valor Total: R$ 1.500,00.
Contrato nº 196/2024 – Dispensa de Licitação nº 148/2024 - recarga de oxigênio medicinal. AIRMED SAÚDE LTDA. Valor Total até: R$ 7.520,00
Contrato nº 197/2024 – Dispensa de Licitação nº 149/2024 - Contratação de empresa para realizar análise completa de água dos Poços. ECOCEContrato nº 197/2024 – Dispensa de Licitação nº 149/2024 - Contratação de empresa para realizar análise completa de água dos Poços. ECOCERTA ANALISES AMBIENTAIS LTDA. Valor Total: R$ 6.431,64
Contrato nº 198/2024 – Chamamento Público nº 004/2024 - prestação de serviços de lavagem de veículos leves e pesados das diversas Secretarias Municipais e Gabinete. POSTO DE LAVAGEM DO AVIÃO LTDA. 
Contrato nº 199/2024 – Dispensa de Licitação nº 150/2024 - Contratação emergencial de empresa para restabelecimento da estrada da Linha Graciema Alta. MARTINI TRANSPORTES E TERRAPLANAGEM LTDA. Valor Total: R$ 
168.864,33
Contrato nº 200/2024 – Pregão Eletrônico nº 003/2024 - aquisição de 1 (um) veículo Pick up 4x4 zero km para a Secretaria Municipal de Saúde. GAMBContrato nº 200/2024 – Pregão Eletrônico nº 003/2024 - aquisição de 1 (um) veículo Pick up 4x4 zero km para a Secretaria Municipal de Saúde. GAMBATTO SUL VEÍCULOS LTDA. Valor Total: R$ 201.000,00.
Contrato nº 201/2024 – Dispensa de Licitação nº 152/2024 - contratação de empresa de costura para confecção de fantasias para o desfile cívico do dia 14 de setembro de 2024. RICHELI DE FREITAS NORONHA. Valor Total: R$ 
1.000,00.
Resumo Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 031/2024 - DAKOTA CONSTRUTORA LTDA. Prazo de mais 60 (sessenta) dias, a contar de 18/08/2024.
TTermo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 240/2023 - DWR SOM E LUZ PRODUÇÕES CULTURAIS LTDA. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar de 16/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 237/2023 - TERRAPLANAGEM EKITERRA LTDA. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar de 16/08/2024.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 243/2023 - VERTICAL NET – SOLUÇÕES E INFORMÁTICA LTDA. Fica acrescido o valor 4,50%, perfazendo o valor total de R$ 3.093,20 mensais. Prazo de mais 12 (doze) 
meses a contar de 22/08/2024.
Termo Aditivo nº 002/2024 – Referente ao Contrato nº 106/2024 - CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Prazo de mais 90 (noventa) dias, a contar de 24/08/2024.
TTermo Aditivo nº 003/2024 – Referente ao Contrato nº 297/2023 - DAKOTA CONSTRUTORA LTDA. Fica suprimido do valor do contrato a importância de R$ 2.247,40 perfazendo o valor total do contrato em R$ 390.231,15.
Termo Aditivo nº 001/2024 – Referente ao Contrato nº 170/2024 - TERRAPLENAGEM MEIO LTDA. Prazo de mais 30 (trinta) dias, a contar de 26/08/2024.

Santa Tereza/RS, 19 de setembro de 2024
Gisele Caumo

Prefeita Municipal.
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Indenização para trabalhador gaúcho 
despedido dias após testemunho

Um operador de produção 
despedido após ser testemunha 
em uma sindicância sobre assédio 
sexual deverá receber indenização 
por danos morais, no valor de R$ 
10 mil. 

A 3ª Turma do Tribunal Regio-
nal do Trabalho da 4ª Região (TRT-
-RS) considerou que a cooperativa 
empregadora não provou que a 
dispensa sem justa causa não teve 
viés discriminatório. O acórdão re-
formou a sentença do juízo da 4ª 
Vara do Trabalho de Passo Fundo.

O empregado prestou depoi-
mento como testemunha no dia 10 
de novembro de 2022, e, em 23/11, 
foi dispensado. A vítima do supos-
to assédio, a mãe dela e outra tes-
temunha que prestou depoimento 
na sindicância também foram des-
pedidas, enquanto o acusado de as-
sédio seguiu trabalhando. Segundo 
depoimento do representante da 
cooperativa, “ele trabalhava me-
lhor do que os outros empregados 
que foram dispensados”. 

A vítima de suposto 
assédio sexual, a 
mãe dela e outra 
testemunha que 
prestou depoimento 
na sindicância 
também foram 
despedidas

Sindicância por assédio

No entendimento do juízo da 
4ª Vara do Trabalho de Passo Fun-
do, o ônus de provar a discrimina-
ção era do empregado. A sentença, 
no entanto, julgou que a discri-
minação não ficou comprovada. 
O juiz considerou que, no mesmo 
mês em que o operador foi des-
pedido, foram dispensados outros 
134 empregados. Segundo o ma-
gistrado, a despedida ter ocorrido 
13 dias depois do depoimento na 
sindicância é o único elemento do 
processo que pode ser considera-
do como indício de discriminação. 

“Reforço que não há no Direi-
to Pátrio a exigência de motivação 
das despedidas (exceto emprega-
dos públicos). Eventual conduta 
discriminatória precisaria estar 
firmemente demonstrada para se 
reconhecer algum vício na resili-
ção”, concluiu o juiz, indeferindo o 
pedido de indenização. 

O empregado recorreu ao 
TRT-RS. O relator do caso na 3ª 
Turma, desembargador Clóvis 
Fernando Schuch Santos, afirmou 
causar estranheza que as pesso-
as ouvidas na sindicância tenham 
sido despedidas sem justa causa 
logo após os depoimentos, menos 
o suposto assediador, que seguiu 
trabalhando.

“Veja-se que o representante 
da parte ré, em seu depoimento, 
diz que as testemunhas foram 
dispensadas por faltas injustifica-
das ou algo semelhante. Ora, co-
mumente, a despedida por faltas 
injustificadas ou situações assim 
relevantes se dá na modalidade de 
justo motivo, mostrando-se, assim, 
contraditório o depoimento”, des-
tacou o magistrado.

Ele ressaltou, também, que a 
dispensa abusiva e discriminatória 
constitui presunção favorável ao 
empregado, conforme enunciado 
da Súmula 443 do TST. Segundo o 
desembargador, a cooperativa não 
conseguiu fazer prova contrária a 
essa presunção.

Nessa linha, a Turma, por 
maioria, com voto divergente do 
desembargador  Francisco Rossal 
de Araújo, considerou que a despe-
dida teve caráter discriminatório. 
Em decorrência, condenou a em-
pregadora ao pagamento de uma 
indenização por danos morais ao 
operador. A reparação foi fixada no 
valor de R$ 10 mil. 

Também participou do julga-
mento o desembargador Marcos 
Fagundes Salomão. Cabe recurso 
do acórdão para o Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST).

Depositphotos

Conferência Conexão 8 
em Bento Gonçalves

Bento Gonçalves vai ser palco 
de um grande evento para deba-
ter mudanças climáticas. De 25 a 
27 de setembro, ocorre a confe-
rência “Conexão 8 – Economia 
Circular e Cidades Resilientes”, 
que tem como objetivo promover 
um debate sobre os recentes de-
sastres climáticos no Rio Grande 
do Sul. O evento irá abordar as 
ações realizadas até o momento, 
os caminhos ainda a serem per-
corridos, além de apresentar so-
luções e tecnologias disponíveis. 

Entre abril e maio de 2024, 
o RS viveu a sua pior tragédia 
climática, quando enchentes afe-
taram cerca de 90% do territó-
rio gaúcho. Mais de 180 pessoas 
morreram e mais de 20 seguem 
desaparecidas. Segundo a orga-
nização, a ideia é unir diferentes 
pensamentos para enriquecer as 
discussões, assim, contribuin-
do para a idealização de cidades 
mais humanas e resilientes.

Os temas da 
conferência incluirão:
- Gestão de riscos e desastres 

naturais;
- Cidades resilientes;
- Economia circular;
- Resíduo zero;
- Governança e 
Políticas Públicas;

O evento ocorrerá 
de 25 a 27 de 
setembro, no CIC-BG

Meio ambiente

-Agronegócio;
- Inovação e tecnologia;
- Educação e conscientização.
Quem deve participar 
deste evento?
Todos aqueles preocupados 

com o desenvolvimento susten-
tável e políticas públicas eficazes, 
os interessados em discutir e in-
fluenciar o futuro do Rio Grande 
Sul, incluindo líderes comunitá-
rios, representantes do governo, 
empresários, acadêmicos e cida-
dãos conscientes.

O evento irá ocorrer no Cen-
tro da Indústria, Comércio e Ser-
viços de Bento Gonçalves (CIC-
-BG). Entre os confirmados estão 
o secretário de Reconstrução 
Gaúcha, Pedro Capeluppi, a dire-
tora de Turismo do Rio Grande do 
Sul, Cláudia Mara Borges Rosa, o 
deputado estadual Guilherme Pa-
sin – autor do projeto de lei que 
cria a Política Estadual de Desas-
soreamento -, o prefeito de Mu-
çum, Mateus Trojan, entre outros.

Confira a programação com-
pleta e como adquirir seu ingres-
so acessando o QR Code abaixo:

Rápidas
Interessados em temas 

relacionados à informática/
tecnologia da informação (TI) 
podem se inscrever nos cursos 
de Educação a Distância (EaD) 
oferecidos gratuitamente pelo 
Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia do 
Rio Grande do Sul (IFRS).

Para realizar a inscrição é 
necessário ter CPF ou passa-
porte, e-mail e um computador 
com acesso à internet. O estu-
dante pode fazer o curso no 
seu ritmo e de qualquer lugar.

Os cursos abordam con-
ceitos relacionados a pro-
gramação, linguagens de 
marcação e estilização de pá-
ginas web, banco de dados, 
jogos digitais, fundamentos 
da computação e aplicações 
web e são direcionados a pro-
gramadores, web designers, 
desenvolvedores web, desen-
volvedores de softwares e ou-
tros profissionais da área.

Para conhecer mais sobre 
os cursos e fazer a inscrição, 
basta acessar o site www.
moodle.ifrs.edu.br, selecio-
nar a opção “Cursos Online 
Abertos e Gratuitos” e esco-
lher a aba “Informática”. 

O aprendizado acontece 
sem tutoria (sem o acompa-
nhamento de tutores ou pro-
fessores), e, ao final do curso, 
se atendido todos os requisi-
tos, o aluno pode gerar o cer-
tificado automaticamente na 
plataforma.
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Setores produtivos mantêm ritmo de 
recuperação e aumentam vendas

O boletim econômico da Re-
ceita Estadual, divulgado na últi-
ma sexta-feira, 13/09, aponta que 
houve, pelo segundo mês conse-
cutivo, crescimento nas vendas 
da indústria, atacado e varejo no 
Rio Grande do Sul, confirmando o 
ritmo de recuperação econômica 
após as enchentes. Segundo o go-
verno, o levantamento, baseado 
em documentos fiscais do Estado, 
mostra uma resposta positiva do 
setor produtivo às diversas ações 
de estímulo à retomada promo-
vidas. Entre as medidas do Plano 
Rio Grande, os aportes para con-
cessão de crédito subsidiado às 
empresas têm sido um dos prin-
cipais motores do processo de 
reconstrução do RS, diz a Receita.

De acordo com o boletim, as 
vendas da indústria gaúcha em 
julho cresceram 8% em relação 
ao mesmo mês do ano anterior, 
o que indica uma trajetória con-
sistente de recuperação. Quando 
comparado a maio, período de 
maior paralisação econômica, o 
aumento chegou a 30%. Com a 
expansão, o segmento atingiu o 

De acordo com 
boletim, as vendas da 
indústria gaúcha em 
julho cresceram 8% 
em relação ao mesmo 
mês do ano anterior

Economia do RS

maior nível de comercializações 
desde novembro do ano passado. 
O setor industrial movimentou R$ 
48,8 bilhões em julho, acumulan-
do quase R$ 300 bilhões em tran-
sações no ano.

Entre os destaques da reto-
mada está o setor coureiro-calça-
dista, que apresentou crescimento 
de 23% nas vendas em relação 
a junho, com uma circulação de 
mercadorias no valor de R$ 1,9 
bilhão – impulsionada, sobretudo, 
pela demanda de outros estados. 
Embora ainda não tenha atingido 
os níveis pré-enchentes, o seg-
mento mostra resiliência diante 
de um cenário em que 48% das 
empresas — aproximadamente 3 
mil — chegaram a ser afetadas pe-
las inundações. A indústria de mó-
veis, impulsionada pela forte de-
manda de reconstrução dos lares, 
também registrou crescimento de 
6,9% em relação ao mês anterior.

O setor atacadista, alavanca-
do pela alta demanda por bens de 
consumo, registrou um aumento 
de 6% em julho, em comparação 
com o mesmo mês do ano ante-

rior, totalizando R$ 20,3 bilhões 
em transações. Em relação a 
maio, o crescimento foi de 13%. 
O impacto da expansão refletiu no 
varejo, que registrou um aumen-
to de 7% em julho, se comparado 
ao mesmo mês de 2023. Trata-
-se de uma elevação de 40% na 
comparação com maio – o melhor 
desempenho do segmento desde 
outubro do ano passado.

Segundo a secretária da Fa-
zenda, Pricilla Santana, o aqueci-
mento da demanda, impulsionado 
pelos incentivos governamentais 
e pela resiliência dos setores 
produtivos, está fortalecendo a 
economia e a arrecadação fiscal. 
"Os setores produtivos do Rio 
Grande do Sul estão responden-
do de forma eficiente à crescente 
demanda por bens de consumo, 
especialmente por parte da popu-
lação que está reconstruindo seus 
lares e negócios. Isso demonstra 
o impacto positivo dos incentivos 
oferecidos pelo governo e a capa-
cidade de adaptação e resiliência 
dos setores produtivos diante das 
adversidades", avaliou.

A partir de outubro, MEIs passarão a 
ter Inscrição Estadual no RS

A partir de outubro, todos os 
Microempreendedores Individu-
ais (MEIs) em atividade no Rio 
Grande do Sul que são contri-
buintes do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) passarão a ter Inscrição 
Estadual (IE). A medida, prevista 

A mudança foi 
desenhada para 
expandir as 
oportunidades de 
negócios

Empresas

no Decreto 57.789, inclui mais 
de 400 mil MEIs no Estado com 
CNPJs vinculados a atividades 
comerciais e industriais, confor-
me dados da Secretaria da Fa-
zenda (Sefaz). O número será ge-
rado e emitido automaticamente 
pela Receita Estadual (RE).

O cronograma de implemen-
tação prevê a criação das IEs 
para todos os MEIs ativos no dia 
1º de outubro. Para antecipar 
o conhecimento do número da 
inscrição, a RE disponibilizará a 
nova identificação para consul-
ta ainda na segunda quinzena 
de setembro, embora a vigência 
das inscrições só comece no mês 
seguinte. A medida não impõe 

novas obrigações tributárias aos 
microempreendedores, que con-
tinuarão pagando os mesmos va-
lores de impostos e preenchendo 
a mesma documentação atual.

Já adotada pela maioria dos 
estados brasileiros, a mudança 
foi desenhada para expandir as 
oportunidades de negócios dos 
MEIs, especialmente em transa-
ções interestaduais. Atualmente, 
parte dos empreendedores en-
contra obstáculos para vender 
produtos em marketplaces ou 
participar de feiras de negócios, 
uma vez que plataformas digi-
tais e organizadores de eventos 
exigem a IE para efetivar as tran-
sações.

Assédio eleitoral se torna um 
problema em época de eleições

Chegando às eleições munici-
pais, que ocorrem em 06 de outu-
bro, é comum que surjam casos de 
“assédio eleitoral”. Esse crime que 
tem intenção de manipular pesso-
as sobre suas decisões de voto, é 
uma ameaça para o ambiente de 
trabalho, podendo desencadear 
sérias consequências, seja para o 
trabalhador, seja para a empresa.

O consultor jurídico Vinicius 
Silva, especialista em direito do 
trabalho,  explica que o assédio 
eleitoral é caracterizado por qual-
quer forma de distinção, exclusão 
ou preferência fundada em convic-
ção ou opinião política no âmbito 
das relações de trabalho. “Uma das 
táticas mais comuns é a criação 
de um clima de insegurança, asso-
ciando o resultado de uma eleição 
a consequências negativas para a 
empresa, como crises financeiras, 
redução de custos e, consequente-
mente, demissões”, observa.

Segundo ele, o assédio eleito-

A pessoa que se 
sinta vítima do 
assédio deve colher o 
máximo de evidências 
possíveis, como 
gravações de áudio, 
e-mails, mensagens 
ou testemunhas

Nas empresas

ral não se limita a ameaças diretas 
ou promessas explícitas. “Comen-
tários insinuantes sobre as possí-
veis consequências de um deter-
minado resultado eleitoral, por 
exemplo, podem ser suficientes 
para criar um ambiente de pres-
são e constrangimento, caracteri-
zando a prática criminosa”, alerta 
Vinicius.

Outras práticas incluem reu-
niões para orientar politicamente 
o corpo funcional, uso de mídias 
sociais para incitar violência e dis-
criminação e restrições ao direito 
de voto - por exemplo, impedindo 
a liberação da força de trabalho 
no dia da eleição ou exigindo com-
pensação pelo tempo gasto para ir 
votar. Comentários depreciativos 
ou atos de discriminação contra 
pessoas com opiniões políticas di-
ferentes também configuram assé-
dio eleitoral.

COMO DENUNCIAR
A pessoa que se sinta vítima 

do assédio deve colher o máxi-
mo de evidências possíveis, como 
gravações de áudio, e-mails, men-
sagens ou testemunhas. Caso a 
própria empresa tenha um canal 
de reclamações ou um setor de Re-
cursos Humanos, e a pessoa se sin-
ta confortável para acioná-los, esta 
pode ser uma opção para formali-
zar a denúncia. A Justiça do Traba-
lho também conta com um canal 
de combate ao assédio eleitoral.

Além disso, qualquer pessoa 
pode acessar o site do Ministério 
Público do Trabalho (www.mpt.
mp.br/assedio-eleitoral) e fazer 
uma denúncia. Também é possível 
fazê-la por telefone, e-mail ou pes-
soalmente nas Procuradorias Re-
gionais do Trabalho dos estados. 
Ao preencher o formulário, caso 
seja de interesse da pessoa, poderá 
ser solicitado o sigilo da identida-
de. As denúncias também podem 
ser encaminhadas ao Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).
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Divulgação

Empresas regularizam mais de 22 mil 
débitos no Programa de Parcelamento

Disponível para contribuin-
tes de ICMS desde o dia 8 de ju-
lho, o Programa de Parcelamento 
Simplificado Plano Rio Grande já 
registra mais de 22 mil débitos 
regularizados por cerca de 1,8 mil 
empresas do Rio Grande do Sul. Os 
valores negociados superam R$ 
580 milhões, dos quais cerca de 
R$ 15 milhões já ingressaram aos 
cofres públicos. 

A iniciativa permite que os 
contribuintes regularizem suas dí-

vidas de forma simplificada e com 
prazo de pagamento de até 5 anos.

O objetivo é auxiliar na recu-
peração da atividade econômica 
no Rio Grande do Sul após as en-
chentes de abril e maio, disponi-
bilizando novas condições para 
o parcelamento de dívidas do 
Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Prestação de Serviços 
(ICMS). 

A medida vale para todos os 
contribuintes e abrange débitos 

administrativos, junto à Receita 
Estadual (RE), e judiciais, junto 
à Procuradoria-Geral do Estado 
(PGE-RS). O pedido de parcela-
mento e o pagamento da parcela 
inicial devem ser realizados até 13 
de dezembro de 2024.

Conforme previsto no re-
gramento, o Programa de Parce-
lamento Simplificado Plano Rio 
Grande possibilita que débitos em 
cobrança administrativa e judicial 
sejam parcelados em até 60 vezes.

Plano Rio Grande

Homenagem de 1 ano
de falecimento de

Vilmar Lombarde de Almeida
Um ano se passou desde sua partida, mas na ausência física,

carregamos seu legado de amor, força e sabedoria dentro de nós. 
Lembramos que podemos enfrentar desafios, alcançar nossos sonhos, 

honrando sua memória a cada passo.

Nossa família foi a maior herança que nos deixou. Não é fácil
continuarmos sem sua presença física, mas viveremos na

esperançesperança que um dia todos nós nos reencontraremos.
Saudades eternas.

Esposa, filhas, netos, netas e bisneto.

Dia 20/09/2024, às 15h, missa no Cemitério Padre Roque González,
Avenida Sagrada Família, Santo Ângelo

31/01/1958     20/09/2023
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festival estacoes
festival desejo
festival seiko

R$ 89
R$115
R$179

 54 99337 0645    |    seikosushigastronomia | Rua Olavo Bilac, 337, Centro, BG
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 18

TJI
OGUARANI
MANORTE

BALDETEN
ROIRENE

JACAREÇ

SHOPÇÃO
RADAROOV

OARRUDA
TRELANE

EAPROVO
SADEDOG

COBERTOR
OPERAESO

Assumir a
defesa de
um amigo

(fig.)

Calçado de
borracha
imper-
meável

Mês entre
dezembro
e fevereiro

Moeda
japonesa

Direção
indicada

pela
bússola

(?) Rava-
che: atuou 
em "Guerra
dos sexos"

Cê-cedilha
Glândula
feminina
de peixes

Fiscal
eletrônico
de velo-
cidade

Utensílio
para

triturar
queijo

A forma
desenhada
do círculo

Galho da 
rezadeira 

Proteção
para o

trapezista
iniciante

O popular
bicho-
papão
(Folcl.)

Ben
Affleck,

ator ame-
ricano

As Nações
Unidas
(sigla)

Isso, em
espanhol

Objetivo das pesquisas
pré-eleitorais

Atividade criadora 
como a Música

Considero
bom

Jogada do
vôlei

Tenente
(abrev.)
Colocar 
de volta 

Livre
escolha

A música 
do hip-hop

Oduvaldo
Viana, 

dramaturgo

Realiza
cirurgia

Roupa de cama 
para o inverno

Sucede
ao "O"

Conversa
(pop.)

Triste,
em inglês

Menor
flexão
verbal

(Gram.) 

Sílaba de
"morro"
Réptil do
Pantanal

Obra de Jo-
sé de Alen-

car (Lit.)
Malvada
Com ele,
tira-se a
água do

poço

3/eso — rap — sad. 4/rede. 5/balde — radar — trela. 6/jacaré.

Sete Erros | Respostas no final da página

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa

#DicaDeSérie
Estreia nesta quinta-feira, 

19/09, na MAX, a série “Pinguim”. 
Derivada de Batman do Universo 
Expandido da DC (o filme foi lan-
çado em 2022), a série conta sobre 
um dos vilões mais clássicos dos 
quadrinhos, o mafioso de Gothan 
City ‘Pinguim’. A produção acom-
panha a ascensão de Oswald Cob-
blepot (Colin Farrell), o 'Pinguim', 
um grande magnata de Gothan City 
envolvido no submundo de crime 
e corrupção. A trama irá focar na 
vida de Oswald antes de se tornar 
o grande vilão ‘Pinguim’, enquanto 
ainda era um "ninguém desfigura-
do" que ajudava o mafioso Carmine 
Falcone a realizar seus trabalhos 
sujos. Embora ainda não seja le-
vado a sério como criminoso, ‘Pin-
guim’ já demonstra um lado vio-
lento e impulsivo, atacando quem 
entre no seu caminho e atrapalhe 
seus planos. Classificação indicati-
va: 18 anos.

Vale a pena também conferir 
o filme "Batman", lançado em 
2022, que tem Robert Pattinson 
como o "homem-morcego". É ação 
pura, com toques góticos jamais 
vistos. Disponível na MAX.

Já estão à venda os ingressos para um dos filmes mais esperados do 
ano: "Coringa: Delírio a Dois", a sequência do sucesso de 2019.

O filme estreia dia 03 de outubro, mas haverá pré-estreia em 02/10. 
Mais informações no site: www.moviearte.com.br.

Fotos: Warner Brothers
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#DicaDeFilme
Esta sexta-feira, 20 de setem-

bro, é uma data especial para o 
povo do Rio Grande do Sul, pois é 
comemorado o “Dia do Gaúcho”. 
Para celebrar, que tal conferir um 
filme que conta sobre uma parte 
importante da história do estado? 
“O Tempo e o Vento”, inspirado 
na obra de Érico Veríssimo, retrata 
uma história de 300 anos da família 
Terra-Cambará e da oponente famí-
lia Amaral, a partir da perspectiva 
da personagem Bibiana. A história 
de lutas entre as duas famílias co-
meça nas Missões e vai até o final 
do século XIX. O longa-metragem 
apresenta também o período de 
formação do estado do Rio Gran-
de do Sul e a disputa de território 
entre as coroas portuguesa e espa-
nhola. Disponível na Netflix.

Divulgação/Globo Filmes

21h – 2D Legendado (sábado)
Não Fale o Mal
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, quarta)
18h30 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado 
(quinta, sexta, segunda, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)

L'AMÉRICA SHOPPING
Sala 01
A Menina e o Dragão
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, terça, quarta)
Transformers: O Início
13h40 – 2D Dublado (domingo)
16h – 2D Dublado (sábado)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
Os Fantasmas Ainda Se Divertem
18h30 – 2D Dublado (quinta, qua.)
21h – 2D Dublado (domingo)
É Assim Que Acaba
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Dublado (quinta, quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)
The Batman (1989)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Legendado (terça)

SHOPPING CENTER BENTO
Sala 01
A Menina e o Dragão
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, segunda, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, segunda, terça, quarta)
Transformers: O Início
13h40 – 2D Dublado (sábado)
16h – 2D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (sábado)
É Assim Que Acaba
18h – 2D Dublado (quinta, quarta)
18h – 2D Legendado (segunda)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)
The Batman (2022)
20h30 – 2D Dublado 
(quinta, sábado, segunda)
20h30 – 2D Legendado (quarta)
Divertida Mente 2
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, segunda, quarta)
Os Fantasmas Ainda Se Divertem
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado
(quinta, domingo, segunda)
18h30 – 2D Legendado (quinta)
21h – 2D Dublado (quarta)

Cinema - 19/09 a 25/09
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A menina e 
o Dragão

Transformers: O Início
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Linha Varietal ganha reforço com os 
vinhos brancos Viognier e Malvasia

A Cooperativa Vinícola Aurora 
acaba de anunciar reforço em sua 
linha de vinhos finos com o lança-
mento dos brancos Aurora Varie-
tal Viognier e Aurora Varietal 
Malvasia Aromática, ambos da 
safra 2023. Agora, a coleção lança-
da em 1986 e pioneira no trabalho 
com vinhos elaborados 100% com 
uvas viníferas de uma única varie-
dade, conta com dez rótulos, sendo 
seis tintos e quatro brancos. De ja-
neiro a julho de 2024, as vendas da 
linha cresceram 30% em relação ao 
mesmo período do ano passado.

A apresentação dos novos pro-
dutos vai ao encontro de tendên-
cias de aumento no consumo de vi-
nhos brancos, mais leves e frescos e 
às vésperas do início das estações 
mais quentes do ano. Os produtos 
chegam ao mercado com preço mé-
dio ao consumidor de R$ 39,90.

“Percebemos que tínhamos 
uma boa produção de ambas as 

Lançamentos vão 
ao encontro de 
tendências de 
aumento no consumo 
de produtos mais 
leves e frescos, às 
vésperas do início das 
estações mais quentes 
do ano

Vinícola Aurora

variedades e resolvemos apostar 
nesses lançamentos. O destaque 
nas últimas edições da Avaliação 
Nacional de Vinhos, da Associação 
Brasileira de Enologia (ABE), em 
que os brancos ganharam ênfase, 
foi outra razão para ampliarmos a 
gama de vinhos brancos da marca. 
Acreditamos que seja o momento 
ideal pela chegada das tempera-
turas mais elevadas e alinhado ao 
que o varejo busca, que é inovação 
e sazonalidade”, observa o diretor 
de Marketing e Vendas da Aurora, 
Rodrigo Arpini Valerio.

Tanto o Aurora Varietal Viog-
ner como o Aurora Varietal Malva-
sia Aromática possuem graduação 
12,5%.  O Viogner contém notas le-
vemente tostadas e frutas de polpa 
branca como lichia, harmoniza com 
camarão na moranga, risotos a base 
de queijos, bolinho de bacalhau, 
aves e frutos do mar. Já o Malvasia 
Aromática possui notas de frutas 
cítricas, flores e hortelã e harmoni-
za com salada césar, queijos leves, 

massas com molhos brancos, aves, 
peixes e frutos do mar. 

Variedades cultivadas 
Tanto a Viognier como a Mal-

vasia Aromática são cultivadas por 
90 famílias associadas à coopera-
tiva na Serra Gaúcha. Elas estão 
localizadas nas comunidades de 
Bento Gonçalves, Pinto Bandeira, 
Veranópolis, Monte Belo do Sul, São 
Valentim do Sul e Cotiporã e, jun-
tas, cultivam 108 hectares entre as 
duas variedades.

A linha Varietal chegou ao 
mercado há 38 anos, permanecen-
do até hoje entre os destaques da 
marca, o que atesta, a cada ano, a 
ótima aceitação dos consumidores 
brasileiros por vinhos elaborados 
com uma única uva. Além da Viog-
nier e Malvasia Aromática a carta 
de brancos é composta pela Char-
donnay, Riesling Itálico, Malvasia 
Aromática e Viognier. Nos tintos 
as opções são Cabernet Sauvignon, 
Merlot, Marselan, Petit Verdot, 
Rebo, Pinot Noir.

Eduardo Benini

Mulheres no campo e 
na pesquisa

Nesta quinta-feira, 19 de 
setembro, acontece o evento 
"Mulheres Rurais: cultivando 
novas relações entre o campo 
e a pesquisa", no auditório da 
Embrapa Uva e Vinho, em Bento 
Gonçalves. A atividade tem como 
objetivo discutir o protagonismo 
das mulheres no meio rural, com 
foco nas inovações tecnológicas e 
no papel da pesquisa.

O evento busca melhorar a 
comunicação entre o público fe-
minino que vive no campo e que 
trabalha no campo e os pesquisa-
dores ou pesquisadoras. "Nossa 
proposta é que a partir dessa co-
municação se desenvolvam pro-
jetos de pesquisa que sejam úteis 
para as mulheres rurais para a 
melhoria da condição de vida 
também deste grupo no campo", 
pontua a pesquisadora da Dire-
toria de Negócios da Embrapa, 
Cristina Arzabe, que é uma das 
articuladoras da ação.

O evento contará com a apre-
sentação de importantes projetos 
como o Observatório de Mulheres 
Rurais do Brasil, que será apre-
sentado por Cristina Arzabe, e o 
Perfil das Mulheres Rurais do Rio 
Grande do Sul, que será apresen-
tado por Clarice Bock, da Ema-
ter/Rs-Ascar. Também integram a 
programação casos de sucesso de 
mulheres para inspirar as partici-
pantes. Dentre eles o Projeto Mu-
lheres e a cultura do pinhão, que 
será apresentado por Rossana de 

Embrapa de Bento

Godoy, da Embrapa Florestas,  do 
Cooperativismo na promoção da 
mulher rural, por Jessyca Bolzan, 
da Cooperativa Vinícola Aurora, 
e do Case da Vinícola Zottis, que 
será apresentado pela enóloga 
Daniela Zottis.

O evento é uma iniciativa da 
Embrapa e conta com o apoio em 
Bento Gonçalves da Emater/RS – 
Ascar, do Instituto de Gestão, Pla-
nejamento e Desenvolvimento da 
Vitivinicultura do Estado do Rio 
Grande do Sul (Consevitis-RS), do 
Instituto Federal de Educação, Ci-
ência e Tecnologia do Rio Grande 
do Sul - Campus Bento Gonçalves 
(IFRS) e da Universidade de Ca-
xias do Sul (UCS).

A região Sul foi escolhida 
como projeto piloto para a ação 
que deverá ser realizada nas ou-
tras regiões do Brasil, como uma 
forma de iniciar as discussões e 
ampliar as relações com as mu-
lheres que serão fortalecidas 
com o lançamento da política de 
Diversidade, Equidade e Inclusão 
da Embrapa. O evento também é 
uma resposta da Embrapa ao Ob-
jetivo de Desenvolvimento Sus-
tentável 5 – Igualdade de Gênero, 
da Agenda 2030, à qual o Brasil é 
signatário, e compartilham com 
esforços conjuntos nas diferen-
tes esferas governamentais para 
dar às mulheres direitos iguais 
ao acesso a diferentes recursos. A 
atividade integra, ainda, o progra-
ma Recupera Rural RS.

Em Bento, Agricultura anuncia R$ 11,3 milhões do 
Fundo de Desenvolvimento da Vitivinicultura

A Secretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável e 
Irrigação (Seapi) do Rio Grande 
do Sul anunciou a liberação de 
mais R$ 11,3 milhões do Fundo de 
Desenvolvimento da Vitivinicul-
tura (Fundovitis) para a execução 
de nova parceria. A demanda era 
uma reivindicação do setor pro-
dutivo para a realização de novas 
ações de fomento para a vitivini-
cultura.

O comunicado foi feito duran-
te reunião do Conselho Deliberati-

vo do Fundovitis, na segunda-fei-
ra, 16/09, em Bento Gonçalves, 
com a participação do titular da 
Seapi, Clair Kuhn.

“Esses recursos garantem o 
desenvolvimento da vitivinicultu-
ra do Estado, principalmente após 
os eventos climáticos que o Rio 
Grande do Sul tem enfrentado. A 
excelência dos produtos gaúchos 
precisa ser conhecida por todos 
os brasileiros e até mesmo em ní-
vel internacional”, ressaltou Kuhn.

Atualmente, existe uma par-

ceria firmada com o Instituto de 
Gestão, Planejamento e Desenvol-
vimento da Vitivinicultura (Con-
sevitis), no valor de R$ 33 mi-
lhões, que está em execução com 
vigência até fevereiro de 2026. 
Em 2024, houve a execução finan-
ceira de R$ 7,6 milhões.

O presidente do Consevitis-
-RS, Luciano Rebellatto, disse 
que a agenda foi muito positiva 
e que a vinda de representantes 
da secretaria até o setor mostra 
a aproximação entre as partes. 

“A partir dos próximos meses, já 
trabalharemos em um novo plano 
de trabalho, para execução a par-
tir de 2025. Isso dá uma garantia 
de continuidade dos projetos”, 
afirmou.

Durante o encontro, foram 
apresentadas as ações que estão 
sendo desenvolvidas dentro da 
parceria firmada com o Consevitis 
e também os trabalhos realizados 
pelo Laboratório de Referência 
Enológica Evanir da Silva (Laren), 
referência nacional.

Cassiane Osório/Ascom Seapi

A fabricação do Queijo Arte-
sanal Serrano em pequena escala 
perpetua um saber-fazer através 
das gerações, há mais de 200 anos. 
Na última semana, o produto obte-
ve mais uma conquista. O Modo de 
Fazer Queijo Artesanal Serrano 
foi reconhecido como patrimônio 
imaterial do Rio Grande do Sul 
pela Câmara Temática do Patrimô-
nio Cultural Imaterial do Instituto 
do Patrimônio Histórico e Artísti-
co do Estado do Rio Grande do Sul 
(Iphae).

A solicitação havia sido feita 
pelas associações de produtores e 
comunidades dos Campos de Cima 
da Serra e implementada pelos 
técnicos dos escritórios da Ema-
ter/RS-Ascar dos 16 municípios 
onde o queijo é produzido, equipe 
Regional e do Escritório Central da 
Instituição, além da Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRGS).

O queijo artesanal serrano é 
produzido há mais de dois sécu-
los na região, quando as primeiras 
fazendas se instalaram, aprovei-
tando o leite das vacas deixadas 
pelos jesuítas nos campos de alti-
tude do Rio Grande do Sul durante 
a ocupação missioneira. Além da 
importância histórica e cultural, 
este produto tem grande relevân-
cia econômica e ambiental para o 
povo da região.

Divulgação/Emater RS



20/09
16º

21º
Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos nublado. Noite 
nublada com chance de garoa.

19/09
12º

24º

21/09
15º

26º
Sol com aumento de nuvens à 

tarde. Muitas nuvens à noite, mas 
não chove.

Céu nublado com possibilidade de 
garoa de dia e à noite.

EDIÇÃO 982
Quinta-feira, 

19 de setembro de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Serra Gaúcha
Homem que repassava fotos 
da própria filha é preso

Segurança | 4

Campanha visa debater o suicídio e como 
realizar uma rede de acolhimento e afeto

Setembro Amarelo

Saúde | 6

Divulgação/SES RS

O Hospital Geral de Caxias do 
Sul, na Serra Gaúcha, celebrou a Se-
mana Farroupilha com um ensaio 
temático de recém-nascidos. Os 
registros dos bebês prematuros fo-
ram feitos na UTI Neonatal da ins-
tituição e incluem pilchas, vestidos, 
alpargatas e cuias de chimarrão.

A fotógrafa voluntária Andres-
sa Gobbi capturou os momentos. 
A bandeira do Rio Grande do Sul 
compõe o cenário.

Conforme a instituição de 
saúde, o projeto de humanização 
“newborn” está em atividade há 
mais de cinco anos e “visa propor-
cionar às famílias dos bebês que es-
tão internados por prematuridade 
um registro especial deste momen-
to delicado”.

“As fotos são uma lembrança 
emocionante e significativa, tra-
zendo esperança e conforto para as 
famílias”, diz o hospital.

Fotos: Andressa Gobbi/HG


